
 

Consejo de Gestión Participativa del Barrio Padre Carlos Múgica 
Acta de la Sesión Extraordinaria 22/05/2020 

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a los 22 días del mes de mayo de 2020, siendo                  
las 17:00, se reúnen los se en el Ministerio de Educación e Innovación, los/as señores/as               
integrantes del CGP del Barrio “Padre Carlos Mugica” indicados en el anexo número 1, y               
participan en carácter de invitados 7 integrantes del “Comité de Crisis” y un representante              
de la Iglesia, en ocasión de la convocatoria de la sesión extraordinaria del CGP y se da                 
inicio a la sesión para tratar el siguiente Orden del Día: 

1. Emergencia Sanitaria: COVID-19 en relación al Barrio Padre Carlos Mugica 

 

Sobre los temas del orden del día: 

Diego Fernández, Secretario de la Secretaría de Integración Social y Urbana: se presenta             

ante el CGP, y da lugar al equipo de la Secretaría para que cuente lo que está sucediendo y                   

se puedan evacuar las dudas. 

Danilo Rossi, en representación de la Autoridad de Aplicación: Menciona que en la primer              

parte de la reunión se actualizarán datos sobre la pandemia y alcance del operativo              

DETECTAR, en la segunda parte la situación del agua, una tercera parte sobre desinfección              

y un cuarto tema sobre la matriz de asistencia alimentaria. Propone abrir el espacio a               

propuestas y dice que el sentido de la mesa es poder realizar un balance de acciones                

realizadas y a realizar. Cuenta que el sentido de la mesa es darle una continuidad semanal. 

Juan Ignacio Romero, en representación de la Autoridad de Aplicación: Menciona que los             

datos que enumerará son hasta la fecha 21 de mayo (ayer), con ausencia de los resultados                

de hisopados del día 21 de mayo, entonces a la fecha antes mentada, se relevaron a 3120                 

personas, lo que representa 1207 hogares, se hisoparon a 1321 personas, explica la             

diferencia entre los 3120 y 1321 que se hisoparon, ya que al resto no hubo necesidad de                 

hisoparlos, luego de hacer entrevistas con epidemiólogos. De esos 1321 casos, al día 20 de               

mayo existen 705 casos positivos correspondientes al operativo “DETECTAR”, no incluyen           

a los casos que van vía CESAC o por sus propios medios con su obra social. Del total de                   

hispoados dieron 297 resultados negativos, y hay un total de 317 de hisopados pendientes.              

Resalta la importancia de la información brindada por el Ministerio de Salud, ya que sirve               

para la difusión y concientización en los lugares donde hay un mayor foco de casos (Playón                

Oeste, Playón Este, San Martín y una gran parte de Güemes). Cuenta que los sectores               



 

YPF, Cristo Obrero, Ferroviario y Viviendas Nuevas de YPF tiene un foco reducido e insiste               

en ser cuidadoso con la información que se brinda. 

Diego Fernandez: El número total de casos positivos al día de ayer es de 1225, la diferencia                 

corresponde a los casos en que las personas se testean por otros mecanismos.  

Gabriel Batisttella, en representación de la Subsecretaría de Atención Primaria: Cuenta que            

a la fecha, el 75% de los casos de hisopado dio positivo. 

Juan Ignacio Romero: Respecto al agua, se venía informando cuál es el comportamiento de              

la curva de presión y los pedidos, cuenta que a menor presión aumentaban los pedidos.               

Menciona que se ha normalizado la presión del agua, pero hace unos días hubo un               

inconveniente en el sector ferroviario que generó un pico de 42 reclamos en ferroviario, el               

cual fue solucionado. 

Diego Fernández: Cuenta que se colocó un camión cisterna en el sector ferroviario, y que               

el inconveniente fue solucionado en 3 días que hizo horario diurno, al día de hoy (22 de                 

mayo) ya se pudo conectar el caño para solucionar los problemas de filtración de agua. 

Danilo Rossi: Propone seguir trabajando e intensificando, tanto lo correspondiente a la            

materia sanitaria como alimentaria, pero también a las desinfecciones y fumigaciones.           

Comenta como se fue trabajando hasta la fecha. Desde la primer semana de abril, se               

contrató una empresa para tener a cargo la desinfección de 27 espacios públicos del barrio,               

que se desinfectan 2 veces por semana, y 2 días por semana se ocupan de la fumigación                 

por dengue de esos espacios públicos. Por dengue se hizo fumigaciones de parcelas que              

tuvieran casos positivos, se pudieron hacer a 213 parcelas. Teniendo en cuenta todos los              

pedidos que se están recibiendo, se va a brindar un teléfono para levantar pedidos sobre               

estos dos temas puntuales. 

Como segundo punto cuenta sobre el tema alimentario, pone en conocimiento cuál es la              

matriz que se está implementando, haciendo alusión a que seguramente se deba            

incrementar lo hecho hasta el momento para afrontar el crecimiento de la problemática.             

Menciona que es importante brindar la información de cómo se está trabajando hoy en el               

Barrio. Lo primero que se hizo fue un aumento de raciones de los 47 espacios formales de                 

comedores y/o merenderos y un plan de apoyo a comedores y merenderos que fueron              

relevados y no se encuentran dentro del abordaje del Ministerio de Desarrollo Humano y              

Habitat. A su vez, en conjunto con el Ministerio de Educación se dispuso que la entrega                

quincenal de bolsones educativos para que los niños y niñas que no están asistiendo a los                

establecimientos puedan contar con el alimentos en sus casas. En tercer lugar se está              



 

trabajando sobre la asistencia de adultos mayores a favor al resguardo del aislamiento de              

esa población, cuenta que a momento se le presta asistencia semanal a 270 hogares con               

adultos, invita a que se puedan acercar información para que se le pueda asistiren el caso                

que haya adultos mayores por fuera de esa contención. Por otra parte, la asistencia que se                

le da a los “contactos estrechos”, cuando una persona da positivo, hay un equipo que               

contacta para ver si tuvo contacto estrecho con otras personas para poder brindarles             

asistencia, se les consulta si están recibiendo comida o si necesitan asistencia alimentaria,             

se están manteniendo a la semana 560 hogares que están recibiendo la asistencia             

alimentaria. 

Por último, cuenta que se tiene abierto un canal de demanda espontánea a través de los                

equipos de la SISU, que están trabajando coordinadamente con los organismos de defensa,             

por ejemplo la Defensoría del Pueblo. Invita a seguir compartiendo la información entre los              

distintos actores involucrados para que ninguna familia le falte asistencia.  

Gabriel Batisttella: Cuenta que se acordó, en el Ministerio de Desarrollo (CABA) con el              

Ministerio de Desarrollo de la Nación y Salud Nación, en conjunto, realizar un protocolo para               

barrios vulnerables que incluya barrio de CABA y AMBA, para que haya un marco general               

de trabajo de manera integral. Agrega que está próximo a finalizarse (el documento). 

Adela Britos, consejera del sector Inmigrantes: Solicita una Comisión “inter jurisdicción”.           

Pide que ayuden a llevar la responsabilidad que tiene con los vecinos/as, y que se tiene que                 

trabajar en conjunto, no se debe discutir otras cosas como las viviendas, se está discutiendo               

la salud de los/as habitantes del Barrio. Manifiesta que hay mucha desinformación.            

Enumera una lista de vecinos/as que necesitan asistencia. Comenta la mala situación en los              

hospitales. Pregunta cómo hace para saber si los casos que mandan son positivos o              

negativos, pide tener información minuto a minuto de lo que pasa con los/as vecinos/as.              

Pide que se trabaje en conjunto realmente entre Nación y Ciudad. Pide tener acceso a la                

información. Cuenta que en agosto de 2019 presentó una nota pidiendo que se solucione el               

tema del agua. Recuerda que el nombre del Barrio es “Barrio Padre Carlos Mugica”, no               

“Barrio 31”. Le pide a Diego Fernández que entregue el master plan con fecha de inicio de                 

obra y terminación de obras y que “eso es información pública”. Pide a los responsables de                

las UFUS que le den información. Pregunta, qué respuestas se tiene con respecto a los               

promotores de salud, pidió que se formalicen a las promotoras de salud, los de la secretaría                

tienen todos los elementos necesarios para trabajar, los promotores de salud (vecino/as) no             

tienen esos elementos, y que tengan obra social. Pide seguridad para su barrio, no tienen               

seguridad especialmente en el bajo autopista. 



 

Malvina Vargas, consejera del sector Playón Oeste: Cuenta que muchos vecinos/as que            

fueron llevados a los hospitales la pasaron muy mal, como dormir en el piso, es riesgoso                

que los lleven sin tener los resultados. Menciona casos de compañeros/as que han sufrido              

el maltrato en los lugares donde se aíslan, que la comida no era buena y todos los días                  

llegan estos reclamos de los/as vecinos/as. Los/as vecinos/as tienen miedo de hacer el             

testeo por como son las condiciones, los hospitales no están en condiciones para recibir              

gente, faltan muchos elementos de higiene. Cuenta que tiene un comedor y que le da miedo                

contagiarse, que los/as vecinos/as no quieren salir de sus casas, hay que trabajar en cómo               

hacerle llegar a los/as vecinos/as la comida exponiéndose menos, cuenta que están            

corriendo muchos riesgos. Cuenta que hay personas en situación de calle que van al              

comedor a buscar comida. Manifiesta que en el sector hay robos a mano armada, hay               

asaltos, la consigna policial no es suficiente, hay que garantizar el resguardo para los/as              

vecinos/as que salen a trabajar afuera del barrio iba a generar que el virus entre al Barrio.                 

Cuenta que los/as vecinos/as no quieren hisoparse porque circulan audios relantado malas            

experiencias, se asustan por lo que sucede en los hospitales. Retoma sobre la seguridad y               

que el Barrio está “liberado”, a las 8 de la noche ya no circula gente en las calles. Cuenta                   

estar desbordada, que los/as vecinos/as están siendo despedidos/as por ser del Barrio 31.             

Reclama la emergencia alimentaria urgente, y dice tener una lista de adultos mayores para              

que sean asistidos. 

Diego Fernández: le pide a Malvina que pase la información cuanto antes así se los puede                

asistir. Es fundamental para poder asistir a la gente de mayor riesgo.  

Malvina Vargas: Cuenta un caso sobre Johana, delegada de Playón está esperando el             

resultado desde el sábado y está esperando que le realicen el hisopado a la familia. 

Victor Castillo, consejero del sector YPF: Comenta que hay un pequeño déficit en la              

asistencia a vecinos/as, hay errores en los resultados. En su sector (YPF) no hay posta               

sanitaria, y propone que las lleven y tienen compañeros/as jóvenes que puedan atenderlas.             

Sobre el tema de desinfecciones, cuenta que hay cooperativas del barrio que también están              

haciendo ese trabajo, debería reconocerse ese trabajo. Sobre el tema de seguridad, pide             

mayor presencia policial, y cuenta que en YPF hay pocos contagiados, aunque hay menos              

habitantes. Pide que se ponga un responsable por sector para la comunicación, para que              

esté al tanto de la cantidad de vecinos/as positivo o negativo. Con respecto a la entrega de                 

mercadería, pide que tenga la posibilidad de asistir a sus vecinos/as, dice conocer la              

realidad de cada vecino/a que vive en los distintos sectores. Pregunta qué se puede hacer               



 

con las cooperativas, que no reciben ningún tipo de ayuda, se necesita que Nación esté               

presente en estos temas. 

Maria Martinez, consejera del Sector Güemes: Cuenta que en su cooperativa (Don Martin             

Güemes) hay un caso confirmado de COVID, y se está tratando de no tener contacto               

estrecho. Cuenta que le pide a cooperativistas que hagan la cuarentena, y que la gente               

tiene mucho miedo. Adhiere a los que cuentan el resto de los consejeros/as, que los/as               

vecinos/as temen hacerse el testeo por miedo a que los/as deriven a los hospitales.              

Manifiesta que le hubiese gustado que haya una mayor prevención, pide que se hagan              

testeos casa por casa (cómo se hace con los censos), cuenta que la gente está               

desesperada. Hay que buscar la forma de asistir a las madres solteras que no saben con                

quien dejar a los/as niños/as y personas adultas mayores. Cuenta que no se respetó la               

cuarentena porque la policía de un día para el otro se fue. Pregunta qué posibilidad hay de                 

que se haga casa por casa. Pide mayor cantidad de promotores de salud. Cuenta que hay                

muchas cooperativas en el Barrio que hacen su trabajo, se debe tener en cuenta estos               

trabajos. Agrega que los/as vecinos/as temen dejar sus casas y que le pase algo. Dice estar                

aliviada con que haya vuelto la presión de agua, pregunta si los empalmes se hicieron y                

dice saber que las cañerías viejas se reventaron por la nueva presión del agua que puso                

AySA. También pide que haya controles a los ingresos y egresos del barrio, que se controle                

la temperatura. Pide que se fumigue, que se le pasen insumos a las cooperativas para               

poder hacer los trabajos de fumigación. Pide que se reparen las luces de los espacios               

públicos. 

Julián Wald, referente barrial (El Campito): Celebra la reunión, conforma el Comité de Crisis,              

cuenta la conformación del Comité. Cuenta que hasta hoy no hubo una sola reunión seria               

como “la de hoy”. Cuenta que la primera vez (el 8 de abril) no había contagiados, en una                  

segunda reunión del 3 de mayo ya habían 133 contagios, en una tercera reunión el 11 de                 

mayo ya había 462 contagios, el viernes 15 ya 900 casos aproximadamente, hoy (22 de               

mayo) hay 1200 aprox, redondea con esto a que la curva parece haber bajado de un 20% a                  

un 15%, la respuesta es que hay 300 hisopados pendientes y hay gente que no se está                 

yendo a controlar, esa gente va a morir en las casas y van a contagiar al resto. Agrega que                   

a la fecha deben haber 1400 casos positivos, entonces la curva sigue siendo exponencial.              

Pregunta a Nación y Ciudad cómo evalúan éstos resultados que menciona, no se está              

frenando, el operativo es bueno, pero no se está frenando. Dice que la curva, de seguir así,                 

es que todo el Barrio va a estar contagiado en 3 semanas, y pregunta si evalúan si el                  

operativo es exitoso, precisa sinceridad, si es lo único que se puede hacer para decirles a                



 

los/as vecinos/as. Pregunta que si se va a hacer otra cosa, que se plantee hoy. Cree que                 

aún se puede frenar el “desastre”, pide fuerte presencia del estado y manifiesta que con 4                

postas sanitarias hoy no alcanza. Pide que se necesita de la presencia policial, de la               

gendarmería y el ejército para que brinde asistencia. Pregunta si hay tiempo para parar              

esto, pide que se saque a los contactos estrechos del barrio. Siente que no se hace todo lo                  

que hay para hacer. Pide que se arme la mesa de trabajo para chequear toda la información                 

y que debe hacerse una estrategia de comunicación. 

Gabriel Battistella: Cree que sirvió, se tiene la mayor parte de los diagnósticos del Barrio se                

detectaron con este dispositivo, hay que duplicar los esfuerzos y la idea es duplicar testeos               

junto con Presidencia de la Nación, y así es que Presidencia brindó el edificio de la Terminal                 

de Cruceros para armar otro centro de hisopados, cree que sigue en la política de la                

búsqueda activa. Manifiesta que surgieron varias de las problemáticas que se conocen, dice             

recibirlas personalmente, sobre los dispositivos, cada vez hay menos inconvenientes, en           

cuanto a la espera cuenta que no se puede acortar, pero si cree que cada vez es mejor la                   

calidad de la espera. Dice que se está siendo estrictos con los lugares donde esperan los                

casos “sintomáticos” y que hay otro específico para los “asintomáticos” para evitar que se              

mezclen las poblaciones. Cuenta que se va a disponer del otro centro de testeo, allí se va a                  

poder diferenciar aún más la población. Cuenta que el traslado es un ómnibus y tiene               

resguardo el chofer y las personas (pasajeros). Se modificaron los procesos de derivación             

de las personas. Dice que antes, para que una persona pueda llegar a un hotel tenían que                 

pasar por el hospital a registrarse, ahora van directo al hotel (los casos leves). Cuenta que                

hoy aquellos casos leves (personas entre 2 y 60 años y no tienen factores de riesgo)                

directamente del centro de testeo van hacia el hotel. Los mayores de 60 y menores de 2                 

años, o los que tengan factores de riesgo van derivados a los hospitales, en caso de tener                 

acompañantes (familia) que no tienen riesgo, la definición se toma en caso de riesgo, por               

ejemplo, una familia el que tenga más riesgo de esa familia, se toma la definición de que va                  

al hospital, la familia acompaña al hospital. 

Julian Wald: Pide que se pueda modificar. 

Gabriel Battistella: Se está trabajando con la Defensoría, es una preocupación. Dice que a              
los promotores se les dice que las personas que van al dispositivo si da positivo que van a                  
estar al menos 10 días sin volver a su casa. Dice que toma el caso de los menores que van                    
al hospital acompañando a las familias. En cada lugar hay un sistema que se pueden ver los                 
resultados, sea hotel, sea operativo detectar, sea hospital, está viendo los resultados.  

Cuenta que en cuanto a comunicación se va a poner a un responsable en cada operativo                
DETECTAR para dar la información adecuada a las familias, teniendo en cuenta la             



 

privacidad de los datos. Manifiesta que es importante que la información no se brinde a               
cualquiera (los datos ni resultados de salud). La información en qué hospital o qué hotel               
está cada uno/a se tiene. No se pueden dar resultados ni datos que tengan que ver con la                  
salud. Los laboratorios son los mismos, se realizan en el Malbrán y en el Gutiérrez, todos                
del mismo laboratorio. Para los casos en que el/la paciente entre a terapia, en cada hospital                
hay dos partes diarios que se dan de información. 

Gabriela Barros, consejera del sector Comunicaciones: pide que pueda modificar que los            
casos de las personas que estén en terapia, que puedan ser consultadas por su estado. 

Julián Wald: pide que se arme una mesa de trabajo para ese tema específico. 

Diego Fernandez: le parece interesante que se arme una mesa de trabajo para dar              
continuidad a estas problemáticas. 

Gabriel Battistella: responde sobre lo del testeo casa por casa lo considera técnicamente             
imposible, por los riesgos. La mayoría de los casos positivos son resfríos, se está              
aprendiendo que la pandemia afecta a jóvenes entre 20 y 40 años, la mayoría son leves o                 
asintomáticos. Cuenta que la tasa de letalidad de la Ciudad de Buenos Aires es de 3,30,                
que en los Barrios Vulnerables es de 0.9, y en el Barrio Mugica es de 0.4. Remarca que el                   
riesgo son los adultos mayores. Cuenta que al principio de la pandemia, a la fecha se                
esperaba el pico de casos. Las definiciones sobre cómo se va a liberar se tiene que tomar                 
en conjunto con Nación, Provincia de Buenos Aires y CABA para que sea equilibrado,              
coherente. Cuenta que con todo lo que se está trabajando, a pesar de que hubo mayor                
circulación, la curva no es la misma a la fecha que hace 2 semanas en las que se reportan                   
arriba de 200 casos. Se está poniendo foco en donde más casos hay, es momento de ir a                  
buscarlos, se va a redoblar los esfuerzos para ir a buscar más casos. Cuenta que sobre los                 
contactos estrechos hay un compromiso, en conjunto con el Ministro, de que caso por caso,               
si hay persona de riesgo, se le ofrece un distanciamiento en el lugar adecuado. Reconoce               
que hay errores de coordinación, llegan los resultados y tenemos que decidir sobre los              
casos de quienes van al hotel o los que van al hospital. 

Diego Fernández: Cuenta que cuando se comenzó con el operativo detectar se aumentaron             
los casos, y es cierto que en las primeras semanas muchos/as vecinos/as cuando se              
acercaban a las UFUS las condiciones en algunos casos no eran las mejores, se pasaban               
muchas horas esperando. Agrega que el objetivo que se está buscando es encontrar la              
mayor cantidad de casos positivos para poder separarlas, y que ya ha mejorado el sistema               
de derivación de los dispositivos, ahora se evitó el paso inmediato de los hospitales, hay               
personas que van directo del operativo al hotel. Agrega que hay que buscar que los/as               
vecinos/as pierdan el miedo de hisoparse. Las personas que se hisopan en la tarde se               
aislan directamente a un hotel, se evitó el paso de pasar por el hospital. Resalta que es                 
valioso que esto se comente para poder testear a mayor cantidad de vecinos/as. 

Gabriel Battistella: cuenta que todas las personas que llegue a hisoparse hasta las 12:30              
tienen el resultado en el mismo día, se llevan las muestras al Malbrán y se tienen el mismo                  
día. En los otros dispositivos se van a tener los resultados en el mismo día. Los casos post                  



 

13:00hs no se van a tener los resultados en los días, se clasifica por leve o no, y se lo                    
derivan al hotel y le dan el resultado ahí. En caso de ser moderado se los deriva al hospital. 

Julián Wald: Propone que se acondicione un lugar en el Barrio para que se puedan esperar                
los resultados ahí. 

Gabriel Battistella: Cuenta que los hospitales no están colapsados. 

Promotora de Salud (vecina del Barrio): se necesita salir al territorio con una trabajadora              
social, y que también pide que se de asistencia alimentaria en el día para esas personas                
aisladas, hay un error en no dar una respuesta inmediata. Reclama que falta carne y               
verdura en la canasta alimentaria que se entrega a los contactos estrechos (no solo              
alimentos secos como arroz, fideos). Además pide que se entreguen pañales y leche para              
los bebés. Pide que se capacite mejor en las postas, pone como ejemplo los guantes que se                 
entregan y que no se explica bien el uso. Pide que las promotoras de salud puedan dar                 
capacitaciones en las postas cuando se realizan. Dice que los promotores estuvieron            
adelante en el barrio durante toda la pandemia, nunca fueron acompañados por médicos o              
trabajadores sociales. Reclama que les falta asistencia y que en los últimos tres días fueron               
más contenidas. Dice que no tuvieron el equipamiento para trabajar de forma acorde. Pide              
explicaciones respecto a la planta interina a la cual los van a contratar, quiere saber de qué                 
se trata. Sabe que los médicos cobran el doble y hasta el triple por ir a trabajar los fines de                    
semana, reclama que llegan tardes sus mejoras laborales y que hay muchos            
compañeros/as con covid y no tienen obra social. Pide ayuda alimentaria y de limpieza para               
los/as vecinos/as, hay muchas familias que temen hacerse los testeos porque creen que les              
pueden robar. Pregunta sobre los comedores, las raciones duplicadas, sigue teniendo las            
mismas raciones que siempre. Hay manzanas que no tienen agua. Rescata el trabajo de los               
comedores, merenderos y ollas populares. Pide que se trabaje en equipo, que se empiece a               
trabajar en equipo. Pide que se trabaje con lo que el comité de crisis solicita, ya que tiene                  
una gran visión. Solicita información de los/as vecinos/as que ellos mismos dieron, para             
saber el resultado y comunicarse. Pide que se trabaje a la par entre Secretaría y los                
promotores de salud. Solicita que se haga una “ley de promotores”. 

Danilo Rossi: Cuenta que no hay dudas en que el trabajo comunitarios es lo que va ayudar                 
a superar la pandemia, y menciona que hay entre 90 y 100 trabajadores/as diarios de la                
Secretaría que todos los días están saliendo y trabajando en el Barrio. 

Gabriel Battistella: Sobre las plantas transitorias es una decisión tomada con el Ministerio,             
es que todos los promotores que están en los barrios vulnerables, es el intermedio a planta                
permanente, se les triplica el ingreso que tenían, va a empezar en junio, es un compromiso                
del Ministerio de Salud de Ciudad, en bruto son casi 40.000 pesos. Para ser promotor de                
salud es condición vivir en el Barrio.  

Cuenta sobre el “plan de salud” que implica una división territorial de los centros de salud,                
es una distribución, integrado por médico generalista, pediatra, un enfermero y un promotor             
de salud. En el Barrio hay 15 equipos de promotores de Salud (se establece cada equipo en                 
Barrios y sectores donde habitan más de 3500 habitantes). Se va a seguir ingresando              
promotores del barrio, que tengan cierta capacitación. Se ingresaron enfermeras del Barrio            



 

(8) y esos cargos son directamente de planta, por ser de enfermería. Argumenta que se               
está comprometido y se está convencido del trabajo de cada promotor. Se tienen todos los               
datos de donde van pasando los promotores y la continuidad de las personas que van               
pasando por los dispositivos. Cuenta que ningún promotor ha salido a trabajar sin máscaras              
ni barbijos. Seguirán en el CESAC que corresponda, cuando termine la pandemia. 

Juan Ignacio Romero: Con el tema de seguridad, la cantidad de efectivos no disminuyó,              
según los número de las plantillas del personal, para la próxima sesión va a participar un                
funcionario de seguridad. Tienen cerca de 10 personas aisladas, pero siguen haciendo la             
misma cantidad de rondas por días en todo el barrio. 

Diego Fernández: Cree que la mesa de trabajo es importante que se realice. Con respecto a                
la comunicación es importante que se conforme de manera inmediata. Cree que es             
sumamente importante que se trabaje de forma inmediata la asistencia a adultos mayores.             
Sobre las postas de salud cuenta que hay tres en el Barrio, una en feria, otra en calle nueva                   
y la otra en playón, están pasando 300 personas por día, en caso de que tengan                
temperatura son derivadas al operativo detectar. Cuenta que tiene un gran valor a nivel              
concientización, de prevención, y el valor objetivo de que tengan fiebre o no para derivar y                
ver si es un posible caso positivo o no. La idea es poner 4 postas más, para que haya en                    
todas las entradas y salidas del Barrio, para que haya más control. Uno en el correo, otro en                  
cristo obrero, y en los puntos de ingreso y egreso del Barrio. 

Julián Wald: pregunta cuál es el objetivo de detectar los casos antes. 

Gabriel Battistella: responde que el objetivo es la detección temprana para el aislamiento y              
que no sigan contagiando, aplanar la curva de contagio con el operativo, entre las postas y                
acciones se logró a aplanar, ya que empezaron a haber menos resultados positivos que              
antes, pero con alta incidencia. Pide que se trabaje en ganar la confianza de los/as               
vecinos/as frente al sistema de salud. 

Julián Wald: pregunta si no se evalúa aislar a los contactos estrechos. 

Gabriel Battistella: responde que cada contacto estrecho se evalúan las familias y se ve si               
hay situación de riesgo, se ve la posibilidad del lugar de aislarlos/as. Cuenta que el               
protocolo de la Ciudad de Buenos Aires, que cualquier persona que que haya dado positivo,               
tiene que aguardar 7 días en un lugar sanitario, si la persona vive en barrio vulnerable al                 
menos 10 días. Manifiesta que está comprobado que entre el séptimo y décimo día gran               
parte de los hisopados son positivos, se detecta una partícula del virus pero no dice si está                 
vivo o muerto (el virus), a los 10 días el nivel de contagio es ínfimo, ningún vecino/a que                  
vuelva a su casa va a volver hisopado, se toma el hisopado recién al día 21. Agrega que                  
el alta implica volver a casa sin hisopado en ese alta, con los estudios se garantiza que esa                  
persona ya no es contagiosa. Cuenta que los días se contabilizan desde el día que tiene                
síntomas. Cuenta que hay que tomar todas las medidas que tienen costados negativos,             
como limitar las libertades (estar encerrado), y compara con los casos que no hicieron el               
resguardo.  



 

Promotora de Salud: Pregunta por qué algunos vecinos/as van a hospitales y otros/as se              
aíslan en sus domicilios. Cuenta que el comité de crisis relevó el 70% de los casos. Dice                 
conocer a todos/as los/as vecinos/as que se encuentran en hoteles y hospitales. Dice que la               
asistencia que brinda el Estado no es suficiente, ya que el alimento no llega a todas las                 
familias. Pregunta si costa salguero está habilitado para la atención del Barrio. 

Gabriel Battistella: responde que costa salguero va a estar habilitado próximamente para los             
casos de covid positivo.  

Diego Fernández: resalta que lo importante es que desde el Estado se dé una solución de                
aislamiento que es lo que hoy se proporciona, si en el futuro es importante costa salguero,                
se usará. 

Gabriel Battistella: agrega que se puede habilitar si los hoteles no alcanzan, cuenta que a la                
fecha los hoteles y hospitales tienen capacidad. Comenta que se están gestionando a todas              
las personas que les dio positivo después del resultado una movilización hasta los             
hospitales, esto puede generar que llegue a un hospital 15 o 20 personas y generar una                
espera en el micro mientras van viajando y respetando el distanciamiento necesario. Cuenta             
que no es correcto que una persona caso positivo esté transcurriendo el aislamiento en su               
casa. 

Gabriela Barros: pregunta cuáles son los 27 casos de espacios públicos que se fumigan,              
cómo se sabe cuando los/as vecinos/as son derivados a los hospitales. 

Diego Fernández: cuenta que cuando un/a vecino/a sale del Walsh y tienen que dirigirse al               
hospital, se les otorga un kit con frazadas, barbijo, papel higiénico, jabón, alcohol en gel. 

Gabriela Barros: pregunta cuál es la ayuda a los adultos mayores, y quiere dejar asentado               
que hay muchas familias que tienen síntomas y no avisan por el maltrato que ha habido.                
Dice conocer muchos casos pero que tienen miedo. Dice, sobre seguridad que no se ven a                
los oficiales caminando por el sector comunicaciones. Pide que se fumigue en “la toma”,              
que se limpie, y solicita insumos para fumigar. Agrega que los/as vecinos/as que se aíslan               
no les llegó el kit de limpieza y de alimentos. Pide tener información de hacer el seguimiento                 
de cada vecino/a. Concuerda con Víctor en que las cooperativas necesitan tener fuente de              
trabajo ya que muchos/as están siendo despedidos/as. Solicita que haya una cooperativa            
que pueda fumigar en el sector. Cuenta que hay familias aisladas con casos positivos. Pide               
los kits de limpieza para las familias aisladas del sector comunicaciones. 

Juan Ignacio Romero: le responde sobre la desinfección en “la toma” que se realizó con               
ella, la consejera del sector. 

Danilo Rossi: responde sobre cooperativas, y cuenta que para la semana siguiente se van a               
tener los insumos para empezar a trabajar con las cooperativas sobre las desinfecciones en              
los sectores correspondientes. Vuelve a comentar el cronograma de desinfecciones y           
fumigaciones de los espacios públicos mentados al comienzo de la sesión. Procede a leer el               
informe donde se detalla el cronograma de desinfección de los 27 Espacios Públicos, todos              
son fumigados y desinfectados 2 veces a la semana, lunes y martes; los jueves y viernes se                 
desinfecta por dengue. Agradece que cuando los referentes hacen un pedido, también            



 

acompañen a las empresas a realizar las desinfecciones/fumigaciones. Cuenta que están           
quedando pendientes varios pedidos de asistencia alimentaria. Agrega que se están           
repartiendo alimentos secos, no se entregan alimentos de carne y verdura. 

Julián Wald: Dice que lo conveniente para el Barrio hay que darle verdura y carne, frutas,                
ajo, pregunta cómo se puede resolver.  

Gabriel Salas: Manifiesta que se toma el tema de los alimentos que plantea Julián Wald y                
que va a ver como se resuelve. 

Danilo Rossi: Comenta que hay 5 de los 47 comedores y merenderos del barrio que               
cerraron (asistidos por el ministerio), no sólo por contacto o por casos de covid confirmados,               
sino también por precaución. No altera a la asistencia del barrio, sino que se reasigna la                
mercadería. Repite las 6 líneas de asistencia alimentaria: 1) comedores y merenderos            
asistidos y conveniados, 2) asistencia a contactos estrechos, 3) asistencia a la población de              
adultos mayores, 4) entrega de kit escolar, 5) plan de apoyo sobre el relevamiento de               
comedores y merenderos que no se encuentran dentro del abordaje formal 6) canal abierto              
a demanda espontánea. 

Rulo: le parece importante que se pueda escuchar. Cuenta que se conformó el comité de               
crisis por 2 razones, en un barrio popular las condiciones no son las mismas que en un                 
barrio de clase media, los/as trabajadores trabajan en changas, y las condiciones de             
hacinamiento que hay en todo el barrio. Agrega que la situación de emergencia sanitaria se               
iba a poder abordar si todos los actores estaban trabajando en conjunto, para eso era               
importante que el gobierno se involucre al trabajo del Comité de Crisis. Manifiesta que es el                
Comité, junto con los comedores, los que muchas veces asisten a los/as vecinos/as que el               
Gobierno no llega a asistir. Cuenta que aportaron varios de los datos del operativo              
DetectAR. Considera que convocaron tarde a la reunión al Comité, hace un mes que              
estaban pidiendo la reunión. Pide que también se tenga en cuenta a los jóvenes y a los que                  
son población de riesgo, ya que la mayoría de los muertos son jóvenes. Cuenta que el                
viernes 15 se llegó a otros espacios donde se les brindó alimentos secos. Agrega que               
hicieron un relevamiento y que de 65 espacios 21 son asistidos por el GCBA y 44 no son                  
asistidos, o saa no reciben nada (de esos 44, dice que 17 recibieron raciones de alimentos.                
Dice que representa un total 6620 raciones que se dan en el Barrio (los 65 espacios) y los                  
44 no asistidos son 3860 raciones. Pide a esos 23 espacios, comedores, que de manera               
urgente se los asista de apoyo comunitario, Consejo, que se les acerque carnes, verduras,              
pollo. 

María Martínez: agrega que se están cerrando comedores y pregunta si está pidiendo que              
se abran más comedores 

Paola, del sector comunicaciones: manifiesta que hay mucha gente que está en aislamiento             
y que no se la está asistiendo, pide ayuda por parte del gobierno, ya que es ella con                  
otros/as vecinos/as quienes asisten a los/as aislados/as. Además, pide que haya servicio de             
ambulancia las 24 horas en los diferentes sectores del barrio. Comenta sobre la             
desinfección dentro de las viviendas, ya que las mismas se hacen por fuera. 



 

Gabriel Battistella: responde sobre las ambulancias, que las mismas ingresan con más            
actividad incluso de noche, y cuenta que se está finalizando un protocolo de puntos seguros               
para facilitar el ingreso. Sobre la desinfección de la casa, la misma se realiza con agua y                 
lavandina  y si hay gente que no posee, se puede ayudar a conseguir. 

María Martínez: consulta si existe la posibilidad de que haya recaídas. 

Alejandro Costa, Ministerio de Salud de Nación: comenta que hasta el momento no hay              
nada que compruebe que puede haber reinfecciones. 

Paola: pregunta como se le realiza el test a los niños/as. 

Gabriel Battistella: responde que de la misma forma que a los adultos. Cuenta que en breve                
se va a sacar un informe con los resultados de los test. Probando que con los niños/as más                  
chicos con una pipeta se le hace una sustracción de saliva y con eso alcanzaría. Va a                 
depender del informe que realice el instituto Malbrán, cuenta que el método es escupir              
dentro de un frasquito. 

Paola: pide que no le saquen fotos al momento de las entregas de mercaderías. 

Danilo Rossi: responde que no está permitido sacar fotos a las personas. 

Karina: pregunta sobre las desinfecciones, por qué no todos los días o todas las mañanas.               
Además consulta por los criterios sobre la demanda espontánea para asignar la entrega de              
mercadería. Pregunta a Nación si van a poner recursos humanos para los espacios que              
habiliten de aislamiento. Pide que se hagan vacunaciones para personas de riesgo. 

Juan Ignacio Romero: responde que las vacunas si se pusieron, tanto para personas de              
riesgo como para adultos mayores. 

Diego Fernández: Resalta la importancia de establecer y crear la mesa de comunicación. 

Alejandro Costa: responde sobre los recursos humanos de los espacios que se habiliten, va              
a ser una oferta del presidente al jefe de gobierno y se va a debatir cómo se va a resolver,                    
recursos van a haber. 

Karina: pide que se realice una campaña anti discriminación para personas del barrio, ya              
que están despidiendo a muchos trabajadores que viven en el Barrio 

Diego Fernández: resalta ese punto, pero agrega que hay una ley nacional que se promulgó               
para evitar los despidos, cualquier empresa que despida trabajadores está incumpliendo           
esa ley. Sobre los trabajadores en negro, es un tema complejo que hay que sentarse a ver                 
los casos y estudiarlos, porque afecta a todos los trabajadores. 

María Martinez: hace mención al tema de los celadores de micros que se van a quedar sin                 
empleo para cuando finalice el mes de marzo, y hace entrega de una nota de los celadores                 
de micros. 



 

Diego Fernández: aclara que es un tema importante, lo de los celadores de micros, que ya                
estuvo conversando con consejeras, y que es un tema del Ministerio de Educación y ya se                
está trabajando para resolver eso y se tuvo una reunión con la gente de transporte para                
evitar que las celadoras se queden sin empleo.  

Karina: pide que haya un espacio institucional para atender los temas de violencia de              
género. 

Héctor Guanco: Agradece la presencia de Diego Fernández porque es quien tiene la toma              
de decisiones. Dice que no se ha podido achatar la curva de contagios en el Barrio.                
Pregunta a Diego Fernández por qué no se pueden llevar a cabo políticas de prevención en                
el Barrio. Agrega que hay que ver la circulación en distintos lugares, se tiene que reducir                
esa circulación. Plantea el tema de asistencia a los comedores, que se debe ampliar. Sobre               
el parador, pregunta qué se hizo, que las personas que asisten entran luego al barrio. Sobre                
inquilinos, que el estado pueda garantizar que su casa va a estar segura hasta que vuelvan                
los infectados o los aislados. Dice que faltan decisiones políticas para aplanar la curva.  

Gabriel Battistella: responde, nuevamente, que no se puede ir casa por casa buscando los              
casos, pero sí a los casos que tengan síntomas o haya un caso de contacto estrecho. 

Alejandro Costa: agrega que el testeo no se puede realizar casa por casa, es complejo por                
que como estrategia es llegar al que tiene síntomas, que es quien contagia. Explica que si                
entra a una casa, hace un testeo, y luego tiene que ir a otra casa, debería cambiarse el                  
equipo constantemente y repetir ese proceso para abarcar a todo el Barrio. Cuenta que la               
búsqueda activa debe ir orientada a los contactos estrechos sobre los casos confirmados,             
pero también con la gente que no es contacto con nadie, pero que no se están sintiendo                 
bien. 

Diego Fernández: Responde sobre la estrategia de fortalecer los testeos, aumentar la            
cantidad de de promotores para abarcar una mayor cantidad de casos, esa búsqueda activa              
de casos. Responde que el objetivo de costa salguero, tiene como objetivo aislar a los/as               
contagiados/as, instalar el predio para cuando sea necesario utilizarlo. Responde sobre la            
circulación de gente en la calle, y resalta lo importante que va a ser el trabajo que se haga                   
con la mesa de comunicación para concientizar sobre los riesgos de circular sobre las              
calles. 

Pablo Vitale, en representación de ACIJ: Comienza por 2 ejes (gestión e información), se              
debe cerrar un formato claro de cómo se gestiona el conflicto de que se ha circulado de una                  
terminal clara sanitaria a donde acudir cuando hay un problema. Es importante poder             
resolverlo, tiene que haber un canal claro de toma de decisiones, cree importante que              
pueda haber un canal claro de toma de decisiones, o poder genera un canal para poder                
centralizar las consultas, que esté preparado para el Barrio. Pregunta, a quién llamar si se               
tiene “tal” problema. La gestión participativas estarían resueltas en estas reuniones, ya que             
los temas que se han planteado en los temas de hoy, fueron conversados y pedidos antes,                
las respuestas institucionales deben estar antes. Comenta que se ha detectado un gran             
problema de circulación de la información, falta un mensaje claro, no es uno solo, nada               
sobra, tiene que haber un mensaje claro. Comenta no saber qué transmitir. Cuenta que no               



 

sabe a quién mandarle cuando tiene consultas de vecinos/as, debería poder anticiparse.            
Pide que haya una periodicidad para transmitir la información, con sus cambios con             
respecto a los estados anteriores (tema hoteles, hospitales), deben comentarse por medio            
de algún canal oficial claro. Manifiesta estar a disposición para lo que se necesite sobre ese                
tema. Pide que se ponga especial énfasis en eso. 

Danilo Rossi: remarca dos cuestiones sobre lo expresado por Pablo Vitale, ofrece una             
reunión el día lunes a las 15:00hs para trabajar el tema de producción y canales               
comunicación sobre la pandemia en el Barrio y los canales de conflicto. Sobre los              
canales de gestión de conflicto, se van a generar tres canales para la información, el               
primero, una línea para obtener información sobre la asistencia alimentaria, el           
segundo canal de teléfono para aporte de contactos estrechos, y un tercer canal para              
las consultas de hospitales, cada uno de esos teléfonos van a ser líneas específicas.              
Responde a lo que pide Pablo Vitale, las tres líneas que se están pensando son esas que                 
se mencionó. 

Marcelina Resquín, delegada del sector Cristo Obrero: manifiesta que desde el comienzo de             
la cuarentena se ha pedido asistencia alimentaria para vecinos/as en aislamiento, y agrega             
que no se llegó a todos/as, pregunta por qué en el Barrio no se puede, a través del                  
Ministerio de Salud, hacer un kit para un testeo rápido. 

Gabriel Battistella: responde que el kit todavía no está implementado, faltan acomodar            
algunas cuestiones pero cuando esté se van a poder implementar sin problemas.  

Alejandro Costa: explica el funcionamiento del kit de testeo rápido hay 2 cosas, el rápido               
porque se hace con una gota de sangre en 15 minutos, pero es mal llamado “rápido” porque                 
da un diagnóstico tarde. Cuenta que los realmente rápidos, son los que armó el Ministerio               
de Ciencia y Tecnología de la Nación con un laboratorio y los está haciendo la universidad                
de Quilmes también, son kits que detectan el virus y lo que hacen es reducir el tiempo de                  
“acopio de la muestra”, generalmente tarda de 4 a 6 horas, el kit va a reducir 3 horas,                  
explica que va a facilitar mucho la detección de casos. Manifiesta que en el transcurso de 2                 
semanas se va a saber si se va a poder tener para el Barrio. Cuenta que se está viendo la                    
posibilidad de que el laboratorio se acerque al Barrio, porque sino se necesita tanta              
tecnología se puede trasladar y ganar mucho tiempo en logística. 

Marcelina Resquín: pide que se haga señalizaciones en los negocios, en la feria para los               
comercios. Dice que la presencia policial es fundamental para que se cumpla la cuarentena 

Tomás Galmarini, Subsecretario de la Secretaría de Integración Social y Urbana: responde            
que en los comercios se están entregando kits para que puedan atender con las distancias               
necesarias, y que se está concientizando sobre la importancia de respetar eso. Cuenta, que              
se está evaluando la posibilidad de entregar máscaras para que los comerciantes, y puedan              
utilizarlas. 

Marcelina Resquin: Pide la asistencia y ampliación del salario complementario para           
vecinos/as que quedaron desempleados y que están desocupados. Pide que se implemente            
un salario complementario. 



 

Tomás Galmarini: responde que se va a hablar con gente de del Ministerio de Trabajo y                
Anses de Nación para que puedan asistir a la próxima reunión. 

Marcelina Resquin: pide que las ambulancias estén presente las 24 horas del día. 

Danilo Rossi: responde que desde princpios del mes abril se tomo el comprmiso de encauar               
un plan de apoyo sobre comedores y merenderos que no se encuentran dentro del abordaje               
formal. Comenta que de todas las entregas de alimentos e higiene sobre estos espacios se               
cuenta con los respectivos remitos firmados. Sobre los espacios formales (comedores) que            
van cerrando sus puertas comenta que se está trabajando para que las raciones se              
reasignen a otros espacios y no se pierdan. 

Julián Wald: propone que toda la mercadería no se deje de dar, que GCBA y Nación                
implemente un mecanismo para darle de comer a la gente. 

Juan Ignacio Romero: responde que el caso del comedor “estrella de belén”, que fue el               
primer caso de comedor que cerró, se asistió con el personal del Ministerio de Desarrollo               
Humano, no con vecinos/as, se entregó la mercadería de esa gente y cuenta que es lo que                 
se está replicando con todos los comedores que cierren en el marco de la pandemia. 

Ignacio Curti: antes de las relocalizaciones, a los/as vecinos/as del sector Bajo Autopista se              
les toma la fiebre. 

Diego Fernández: cuenta que se armó un protocolo con el Ministerio de Salud para              
contemplar todas las medidas de salud, higiene y distanciamiento para poder efectivizar las             
mudanzas. 

Danilo Rossi: responde sobre el canal de demanda espontánea, que es un canal abierto              
compuesto en principio por gente que trabaja en la secretaría que tienen contacto con las               
familias que quizás antes no necesitaban de asistencia alimentaria y ahora sí. Cuenta que              
se reciben reclamos por parte de vecinos/as, referentes para abordar esta demanda. Por             
otro lado agrega, que con los Organismos de Defensa, con la Defensoría del Pueblo, se               
tiene una planilla en común donde cargan pedidos de vecinos/as para ser asistidos. Cuenta              
que lo mismo sucede con el Juzgado, que también reciben consultas y demandas por              
partes de vecinos/as que antes por ahí no requerían de una asistencia alimentaria y que               
ahora sí. Agrega que se va a poner un telefono para poder canalizar las demandas. 

Javier Andrade, Legislador de la Ciudad de Buenos Aires: Celebra que se conforme la mesa               
de trabajo, sugiere que debe hacer dos veces por semana, propone que se haga martes y                
viernes hasta que se afiance esa idea de canalizar la información. Le parece importante que               
haya representación de hoteles en el operativo diariamente. 

Diego Fernández: responde que se está trabajando en una central de derivación una vez              
que el/la vecino/a sale desde el Barrio 

Javier Andrade: Manifiesta que tiene que haber alguien de hoteles que pueda articular             
especialmente con los derivados del operativo detectar, y que haya alguien de la             
Subsecretaría de atención hospitalaria en el operativo, para mejorar la atención hospitalaria,            



 

hay lugares de espera en los que no hay baños. Entiende que los hospitales no están                
saturados, que tienen capacidad todavía para varias personas, aunque sí hay           
complejidades para las admisiones para los hospitales. Consulta sobre el tema de            
alquileres, qué sucede con las familias que se van. Sobre los alimentos, se debe buscar que                
se entreguen otros alimentos además de los secos que se entregan en el bolsón. 

Danilo Rossi: Cuenta saber la situación de los/as inquilinos/as, amparados en la ley 6.129,              
en el CGP está en agenda el tema de formalización para las familias inquilinas. Plantea que                
hay que trabajar fuertemente en una campaña de concientización social, se va a avanzar a               
un trabajo en conjunto del IVC con la Defensoría del Pueblo para poder mediar entre las                
partes y poder gestionar un subsidio habitacional (un 690) excepcionalmente para esta            
pandemia. Cuenta que el subsidio 690 no es una solución habitacional, pero sirve para              
los/as inquilinos/as. 

Javier Andrade: pide que se informe cuando los casos dan negativos. 

Silvana Tomassi, Comité de Crisis: acerca unas propuestas del Comité de Crisis y hace              
entrega de una nota con las mismas, mencionando que la mayoría de las propuestas y               
cuestiones han sido planteadas en el transcurso de la sesión y procede a leerlas. 

Tomas Capalbo: sobre la asistencia alimentaria, se están tardando cuatro días y pregunta si              
se puede tener preparado antes 

Juan Ignacio Romero: responde que los casos se están atendiendo más rápido que antes, y               
pide que si se tienen casos puntuales se los brinde ahora para poder asistir a esos/as                
vecinos/as. 

 

Siendo las 22:30 horas se de por levantada la sesión. 
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